
Bau- u. WegeA Giekau 

Sitzung vom  15.3.2018                Seite 1 

       Für diese Sitzung enthalten die Seiten  3  bis  5 

in  Engelau, „Engelauer Kamin“   Verhandlungsniederschriften und Beschlüsse. 

 

Beginn:   19.30 Uhr 

 

Ende:   21.00   Uhr 

                    _____________________________________________ 

         (Unterschriften) 

__________________________________________________________________________________________________ 

Anwesend:      Gesetzl. Mitgliederzahl: 5 

a) stimmberechtigt: 

 

1. Achim Hartmann 
 

14. 

2. Susanne Paulsen 

      

15. 

3. André Spickermann 
 

16. 

4. Gerhard Walter f. Hauke Stenzel 
 

17. 

5. Dr. Florian Liedl (ab 19.40 Uhr) 

 

18. 

6.  
 

19. 

7.  
 

b) nicht stimmberechtigt 

8.  

 

1. Bürgermeister Koch 

9.  
 

2. GVin Petersen, GV Graf von Hahn, Graf von Platen- 

    Hallermund, Juhls, Wulf, Zwicker  

10. 

 

3.  Herr Heitmann / Amt Lütjenburg 

11. 

 

4. 5 Einwohner 

 

12. 

 

5.  

13. 

 

6. 

 

Es fehlten: 

a) entschuldigt:  b) unentschuldigt: 
1.  Hauke Stenzel  1. 

2.    2. 

 

Die Mitglieder des Bau- und Wegeausschusses  waren durch Einladung vom  5.3.2018 auf   Donnerstag,  

den  15.3.2018  unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 

 

Zeit, Ort und Stunde sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgegeben. 

Der Vorsitzende stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsmäßige Einberufung Einwendungen 

nicht erhoben wurden.  

 

D er Bau- und Wegeausschuss  war - nach Zahl der erschienenen Mitglieder - beschlussfähig. 
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Tagesordnung: 

1. Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten 

2. Einwohnerfragestunde 

3. Genehmigung der Niederschriften über die letzte Sitzung vom   

 05.10.2017 und über die Arbeitssitzung vom 24.01.2017 

4. Banketten Dransau-Pülsen (Umleitung Selent) 

5. Breitbandausbau Seekrug - Schule 

6. Unterhaltung Grünflächen der Gemeinde  

7. Verbindungsweg Fresendorf - Darry (Streetzer Berg)  

 Beschilderung 7,5 t landwirtschaftlicher Verkehr frei 

8. Sachstand Containerbau Naturkindergarten  

9. Erfassung und Bewertung des Gemeindevermögens 

10. Einwohnerfragestunde  

11. Verschiedenes  
 

 

Nicht öffentlich:  

12. Bauangelegenheiten  

13. Grundstücksangelegenheiten  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Nach Verlesung der Tagesordnung wurden folgende Einwendungen erhoben bzw. Ergänzungen und Dringlichkeitsan-

träge eingebracht: 

 

 
Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt.  

Zu den Punkten    12 + 13    war die Öffentlichkeit ausgeschlossen. 
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1. Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten 

Es wird einstimmig beschlossen, die Tagesordnungspunkte 12 und 13 in nicht öffentli-

cher Sitzung zu behandeln. 

        - 4 dafür - 

2. Einwohnerfragestunde 

Es liegen keine Anfragen vor.  

 

3. Genehmigung der Niederschriften über die letzte Sitzung vom   

 05.10.2017 und über die Arbeitssitzung vom 24.01.2017 

Es wird darauf hingewiesen, dass die Arbeitssitzung am 24.1.2018 (nicht 2017) statt-

fand.  

Bezüglich des Protokolles vom 5.10.2017 wird um folgende Korrektur gebeten:  

TOP 5 „Dachsanierung Sporthalle Giekau“: Abstimmungsverhältnis: 3 dafür (Herr 

Hartmann ist nicht anwesend)  

Bürgermeister Koch beantwortet Frau Paulsen eine Frage nach dem Sachstand bezüg-

lich der Einrichtung einer 30 km/h-Zone (vgl. TOP 15).  

Sodann werden beide Protokolle genehmigt. 
         - 4 dafür - 

 

4. Banketten Dransau-Pülsen (Umleitung Selent) 

Der Einladung war ein Antwortschreiben des LBV.SH vom 19. Dezember 2017 beige-

fügt. Der Landesbetrieb teilt darin mit, dass er nicht beabsichtige, für Schäden in dem 

Bereich aufzukommen.  

Es wird beschlossen, dieses nicht hinzunehmen und die Ausführungen schriftlich zu 

erwidern. 

        - 5 dafür - 

5. Breitbandausbau Seekrug - Schule 

Bürgermeister Koch berichtet, dass für den Breitbandanschluss der Schule Seekrug 

zwei Trassen denkbar wären. Mit Blick auf die hohen Kosten, die auf die Gemeinde 

zukommen, wird erörtert, ob die Gemeinde z. B. Tiefbauarbeiten selbst durchführen 

kann. Bürgermeister Koch schlägt vor, in Kürze ein Gespräch mit der Firma zu führen. 

Darüber wird Einvernehmen erzielt.  

Darüber hinaus wird die Amtsverwaltung gebeten, zu prüfen, ob es für die Versorgung 

der Schule Fördermittel gibt, da es sich um eine Gemeindebedarfseinrichtung handelt.  

 

6. Unterhaltung Grünflächen der Gemeinde  

Hierzu war der Einladung das Protokoll einer nicht öffentlichen Sitzung vom 

7.11.2017 beigefügt. Der Vorsitzende stellt die Inhalte auszugsweise vor. Einvernehm-

lich wird bei Punkt 1.18 das Wort „keine“ gestrichen. 

 

Es besteht Einvernehmen darüber, dass ein Ortstermin gemeinsam mit Herrn Wannhoff 

und den Wegenutzern im Bereich des Weges zum Funkmast durchgeführt werden soll 

(Instandsetzung des Plattenweges / der Banketten). Bürgermeister Koch wird einen 

Terminvorschlag unterbreiten.  
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7. Verbindungsweg Fresendorf - Darry (Streetzer Berg) Beschilderung 7,5 t land-

wirtschaftlicher Verkehr frei 

Bürgermeister Koch spricht die Problematik an und berichtet über Gespräche mit der 

Nachbargemeinde.  

Sodann wird beschlossen, dass die Amtsverwaltung einen Antrag auf Beschilderung 

„7,5 t Landwirtschaftlicher Verkehr frei“ stellen soll. 

        - 5 dafür - 

 
8. Sachstand Containerbau Naturkindergarten  

Bürgermeister Koch berichtet über den aktuellen Sachstand.  

 

9. Erfassung und Bewertung des Gemeindevermögens 

Bürgermeister Koch verteilt ein von der Kämmerei ergangenen Erfassungs- und Be-

wertungsbogen für das gemeindliche Vermögen.  

Nach kurzer Diskussion herrscht Einvernehmen darin, dass eine Arbeitsgruppe, beste-

hend aus den Fraktionsvorsitzenden, am 27. März um 19.00 Uhr im Feuerwehrhaus 

sich mit der Thematik befasst. 

 

10. Einwohnerfragestunde  

Es liegen keine Wortmeldungen vor.  

 

11. Verschiedenes  

- Frau Paulsen fragt an, ob die durch Frost geschädigten Straßen saniert werden.  

- Frau Petersen bittet darum, dass zukünftig im Bereich der Buswartehäuschen der 

Winterdienst frühzeitiger durchgeführt wird.  

- Graf von Hahn spricht die Grünfläche am Kirchsteig an und bittet darum, dass 

grundsätzlich im Bereich von Bänken mit dem Freischneider regelmäßig das hohe 

Gras geschnitten wird.  

- Herr Hartmann berichtet über einen überlaufenden Schacht.  

- Herr Walter teilt mit, dass die Leiter im Eiskeller mürbe sei und hier eine Ersatzbe-

schaffung stattfinden müsse.  

- Bürgermeister Koch beantwortet Herrn Juhls eine Frage bezüglich des Sachstandes 

Kanalsanierung Engelau.  

- Herr Dr. Liedl berichtet über unrechtmäßige Beseitigung von Bäumen im Bereich 

des Hügelgrabes Fresendorf. 

- Bürgermeister Koch teilt Graf von Hahn auf Befragen mit, dass die Badeinsel ent-

sorgt worden ist.  

 

 
20.35 Uhr: Die Öffentlichkeit wird ausgeschlossen. Fortsetzung der Niederschrift auf gesondertem Blatt. 

 

 

Protokollführer: 

  

 


